

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Redactor, E. de Hyrme X Fundado en 1895 X Correo 118 X Editor, J. D. Fernández

Año XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 8 DE ENERO DE 1916

Nº 2.593

Notas del Editor

INCONSECUENCIA?

Con sentimiento hemos leído los dos artículos de "El Correo de la Costa," en que un Colaborador critica acremente la conducta seguida por los nuevos ediles en la distribución de los puestos municipales.

Sí, con sentimiento, porque la forma optada por los miembros del Gabinete Municipal, si no ha podido favorecer a todos y cada uno de los amigos que junto a no-otros lucharon como buenos en el torneo político recién pasado, en cambio, no riñe, en modo alguno, con el espíritu de la justicia y los principios de la equidad.

Como en pocas ocasiones, de esta vez, los jóvenes representantes del pueblo de Puntarenas, han sabido dar una nota alta de independencia, que es menester para el buen manejo de la cosa pública, escogiendo entre la oficialidad de los partidos pactantes, hombres aptos, jóvenes y de energías para el desempeño de los diferentes cargos municipales; y si otros buenos y sanos elementos, por desgracia, han quedado fuera del presupuesto municipal, culpa no es, por cierto, del conjunto que rige nuestros destinos, ni, aisladamente, de los miembros que lo componen, ni ello es motivo para desesperar y mucho menos para lanzarse al campo de la crítica acerba e injusta; que poco a poco irá el Ayuntamiento aprovechando las energías y aptitudes de los que hoy se creen menospreciados por los amigos políticos de ayer.

En estos instantes en que Puntarenas, nuestra querida Perla del Pacífico, como la llamó el autor de Concherías, entra en una era de depuración administrativa; ahora que todos, lejos de los prejuicios políticos, nos amparamos bajo los pliegues de la bandera tricolor, para descansar de los ardores de la campaña, que mantuvo por largos seis meses en constante agitación el espíritu público, no es tarea de buenos porteños el fomentar pasiones y resentimientos entre los elementos que forman la familia puntarenense.

Por el contrario, antes de formular apreciaciones que puedan tener como consecuencia inmediata la disociación, el rompimiento, cuando más unidos debemos permanecer para alcanzar el bien de la localidad, debemos madurar y pensar las cosas, para no dejarnos llevar por la última impresión recibida entre ecos de queja y recriminaciones.

Personales y Sociales

Con toda cortesía saludamos a la simpática familia Esquivel, pariente de nuestro estimado amigo Pepe, que se encuentra aquí de veraneo.

Nuestra amable despedida al distinguido amigo don Félix Noriega y su señorita hija, quienes regresan al interior.

Sean bienvenidos nuestros apreciables amigos don Eduardo de la Guardia y señoras, quienes se encuentran aquí de nuevo, procedentes de la capital, donde han pasado algunos días.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano a nuestro simpático y antiguo amigo don Carlos García, quien estuvo aquí de un día para otro en desempeños de su cargo. Regresó antier a San José.

A nuestro distinguido amigo don Enrique Rawson, que vuelva pronto a darnos el placer de verlo.

En viaje de negocios, partió para la capital el apreciable amigo don Ignacio Lino Salón, activo Agente de la firma Smyth & Co. Feliz viaje y pronto regreso.

Saló en el tren de ayer para la altiplanicie el estimable enfermo don Miguel Guzmán. Lo acompañaban algunos miembros de su familia. Es nuestro vehemente deseo que los aires puros del interior devuelvan la salud a don Miguel.

Después de una corta temporada entre nosotros, regresaron hoy al interior el estimable caballero don Francisco Ugalde, su señora esposa y una graciosa niña. Que lleven viaje feliz y gratas impresiones de su veraneo en este puerto.

Respetuosamente despedimos al honorable caballero don Carlos París, quien salió en el tren de hoy para el interior.

Muy feliz viaje y buenos recuerdos del puerto lleven el apreciable doctor Zamora y su distinguida esposa, quienes regresaron hoy a Heredia.

Presentamos nuestro saludo de despedida a la apreciable familia Chacón que regresó hoy a la altiplanicie.

Sean amablemente bienvenidas las distinguidas señoritas Delia y Ernestina Mora, así como su hermano don Alfonso, quienes se encuentran aquí de veraneo. Las acompaña la estimable señorita Mercedes Barquero, a quien saludamos cortésmente. Que cada hora sea una nueva dicha para ellas.

Continúa muy delicada de salud en San José la simpática niña de la apreciable dama doña Emilia v. de Santos. ¡Cuán to lo sentimos!

Nuestro saludo y felicitaciones efusivas de cumpleaños a la graciosa Amanda, viviente encanto del hogar López-Moreira. Que la dicha infantil no abandone nunca su corazoncito.

Damos nuestra cortés despedida a la apreciable familia Bogantes, que regresó hoy al interior después de unos días de veraneo en este puerto.

En asuntos relacionados con su empresa, partió hoy para la metrópoli nuestro apreciado colega don Leonidas Poveda. Buen viaje y mejores operaciones le deseamos cordialmente.

Con verdadero placer hemos sabido que se encuentra ya completamente bien de salud nuestra distinguida y bella amiga la señorita Mayo Guevara. La felicitamos por ello.

Observaciones

El nuevo Ayuntamiento. Sus primeras labores. Una buena economía anual. La caja de haberes públicos. Grandes problemas por resolver.

El Ayuntamiento de Puntarenas, integrado ahora por nuevo y joven elemento, ha celebrado ya sus tres primeras sesiones.

Notamos en los señores ediles, mucho entusiasmo, mucha buena intención por el adelanto de la localidad y el más firme propósito porque los intereses del común sean manejados con toda la pureza, dentro de la más estricta economía.

El plan económico que se ha trazado el Ayuntamiento, merece nuestro aplauso efusivo.

Hasta ahora, y solamente en la planta de empleados, ha hecho recortes por valor de seis mil colones anuales, que representa una entrada mensual, por ahí de cuatrocientos colones.

Mantiene el mismo número de empleados, más o menos, pero rebajando los sueldos. No de otra manera hubieran podido conseguir tan buen recorte.

Por delante tiene el nuevo Ayuntamiento, muchos y serios problemas que resolver.

Sin ir muy lejos, podemos citar el de las deudas. Han de saber ustedes que la Municipalidad saliente dejó una herencia de jaranas, que pasma. La Corporación Municipal de Puntarenas debe a todo el mundo. Sus cuentas son un caos.

Hasta la hora de ahora, no se sabe el número de giros que andan en plaza de mano en mano. Asimismo se ignora el número de pagarés a cargo del Ayuntamiento.

El nuevo Tesorero recibió la caja de haberes con treintidós colones y treintidós céntimos en efectivo.

Hé aquí una muestra del escándalo que se barrunta.

Pero los señores acreedores no deban alarmarse en manera alguna. Los nuevos ediles, repetimos, han tomado la cosa con tanto empeño, que salvarán en breve la situación financiera de nuestro Ayuntamiento y el buen crédito de que siempre ha gozado, a la orilla del abismo del desprestigio, donde lo dejó una administración mani-rotta, brillará de nuevo, con todos sus fulgores de otras épocas.

Del verdadero estado de cuentas, conoceremos pronto.

Se está practicando la visación, a cargo de los señores Adriano Urbina y Juan B. Romero Casal.

Esperemos.

UNA VICTIMA DEL MONTEO

HOMBRE HERIDO A BALA, UNA NOCHE OSCURA

Juan Cortés Blanco, trabajaba en la mina la Unión y, en goce de licencia, se dirigió a Miramar el miércoles de esta semana, a ver a su familia.

Por la tarde de este día, fué a casa de un chino a traer "un pan" y, estando en la taquilla, se juntó con Remigio Luna, amigo suyo, y echaron unas cuantas copas.

Luego, Remigio le pidió que se fuera a las minas; más Juan se negó y dijo a su amigo que lo hiciera él adelante y que él lo alcanzaría, pues montaba buena bestia.

Como entre diez y once de aquella noche, Juan, casi embriagado, se retiró de la taquilla, camino de la mina, pero buscando la casa de su señora madre; y dice que, como a quinientos metros antes de llegar a donde su familia, oyó una detonación, sintiendo-

SESION MUNICIPAL

VIERNES 7

Reunidos los señores ediles Guido, Delgado, Molina, Esquivel, Segura, bajo la presidencia del primero. Asistió el Síndico señor Rivera Pittí.

1—Se establece el servicio de médico para el distrito occidental, encargándose al de higiene con el sobresueldo de ₡ 50.00 colones. Este acuerdo se toma en virtud de atenta nota del señor Gobernador, cuyos juiciosos conceptos encontraron eco en el seno municipal.

2—Se acepta la moción del regidor Esquivel, que dispone que no se pague ningún giro Municipal del año anterior sin el Vº Bº del actual Presidente del Ayuntamiento.

3—Se comisiona al Regidor Esquivel para que retire del Ministerio de Hacienda la suma de ₡ 10 mil, del empréstito de Saneamiento y lo abone a la cuenta que el Municipio tiene pendiente por la construcción del Mercado.

4—Se nombra a don Cupertino Barrantes guarda del mercado en reemplazo de don Ricardo Rodríguez.

5—Se acepta la renuncia de don Benjamín Escalante, Secretario de la Agencia Principal Municipal, y nómbrase en su lugar al señor Víctor Cruz Cardozze.

6—En lugar del ayudante del fontanero, don Alfredo Méndez, quien renuncia el cargo, se nombra a don Edmundo Ríos.

7—Se dió lectura a la tarjeta en que el Club Sport La Juventud, ofrece un match de foot ball a los señores ediles.

8—Se dió lectura a una comunicación de don S. Saravia, a nombre de don Eusebio Ortiz, relacionada con el litigio pendiente entre el contratista de la cañería y el Municipio.

9—Se señaló el orden en que los señores ediles deben ocupar el puesto de presidente, en el caso de ausencia del titular y del vice presidente, de conformidad con la ley de la materia.

10—Se acuerda dar una pieza del mercado para oficina de la Agencia Principal Municipal y de la Inspección de Rentas.

11—Se comisiona al Presidente Municipal para suministrar los útiles de escritorio que necesita la Administración del Mercado y al señor Gobernador para que dé al Fontanero el material que solicita para dos instalaciones.

12—Se autoriza el pago de una cuenta al señor Justiniano Angulo, por el pregón de los puestos de licores.

13—Se aceptó la renuncia al Síndico de Manzanillo don Manuel T. Solano G., por estar legalmente fundada.

14—Fué aceptada la renuncia al Síndico de Chomes don Mercedes Batres.

15—Se acepta la renuncia de la patente de licores de Barranca, que presenta formalmente José Chan y se saca de nuevo a remate con la base de ₡ 600.00

A los 10 p. m. terminó la sesión.

PROGRAMA

de la retreta que dará la Banda Militar mañana a las 8 p. m. en el Parque Victoria.

1 Bodas de Plata a S. M. Leopoldo—Marcha.—Wattier.

2 La Palma de Honor—Obertura—Eldzard Grefe.

3 Montechi y Capuletti—Gran fantasía de la Op.—Bellini.

4 Valse interrumpido—Leyenda—Montagne.

El Director.—JOSE Mº RÍOS

se, incontinenti, herido en el lado izquierdo. Así, llevando las manos puestas en el lugar de la lesión, desmontó en su casa. Momentos después se presentó la autoridad y particulares, quienes lo condujeron a la Jefatura Política.

Cortés manifiesta no tener enemistad con nadie y, por consiguiente, ni siquiera sospecha quién sea su herido.

Ayer ingresó al Hospital de Puntarenas, donde recibe asistencia médica.

Notas Oficiales

(DE LA GACETA)

— Se proroga por dos meses la licencia concedida a don Julio Quesada Soto, Agente de Policía de Peña Blanca y Sabana Grande, cantón de Liberia, y se nombra para reemplazarlo al señor Encarnación Zamuria.

— En lugar de don Crisanto Garay, Agente de Policía de Sarmiento, Cantón Central de Puntarenas, se nombra al señor Victor Fernández A.

El sueño

El sueño está en contacto con lo imposible, al cual nosotros llamamos lo inverosímil

El mundo nocturno es un mundo.

La noche, como noche es un universo. El organismo material humano sobre el cual pesa una columna atmosférica que tiene diez y ocho leguas de altura, se halla fatigado por la noche, cae de cansancio, se hech y reposa; los ojos de carne se cierran, entonces en la cabeza aletargada, menos fuerte de lo que se cree, otros ojos se abren, aparece lo desconocido. Las cosas sombrías del mundo ignorado se aproximan al hombre, ya sea que haya comunicación verdadera, ya sea que las lontananzas del mismo tengan un engruesamiento, visionario; parece que los vivientes indistintos del espacio vienen a mirarnos, y que tiene curiosidad de conocernos a nosotros vivientes terrestres; una creación de fantasmas sube o baja hacia nosotros y nos sumerge en un crepúsculo, delante de nuestra contemplación espectral, otra vida que no es la nuestra se agrega, compuesta de nosotros mismos y de otra cosa: el durmiente, visionario a medias, no del todo inconsciente, entrevé esas animalidades extrañas, esas vegetaciones extraordinarias, esas livideces terribles o risueñas, esas larvas, esas máscaras, esas figuras, esas hindras, esas confusiones, ese claro de luna, esas oscuras descomposiciones del prodigio, esos crecimientos de una densidad turbia, esa flotación de formas en las tinieblas, todo ese misterio a que nosotros llamamos sueño y que no es más que la aproximación de una realidad visible.

VICTOR HUGO

Servicio de Coche

A fin de dar un cumplido servicio de coche, suplico al público y muy especialmente a mis abonados, darne sus órdenes por las noches, cuando se trate de un viaje al tren de la mañana, o con la debida anticipación, si se ofrece durante el día.

Enero 3

JUAN A. CORDOVA

CARTA al señor D. Chinchilla

Puntarenas.

Muy señor nuestro:

Muebles finos en una casa mal pintada es lo mismo que un collar de diamantes en un perro mestizo; las dos cosas no pegan.

Propietarios de casas deben usar pintura de plomo y zinc Devoe, como también los esmaltes, barnices y tintes Devoe. Estos darán una apariencia fresca y brillante, tauto adentro como afuera, y por un costo mínimo. Decimos Devoe porque significa menos galones y más uso. Significa materiales de primera clase; pureza perfecta. Algunas pinturas son ralas y débiles; pronto se gastan. Algunas pronto tienen una apariencia pobre y sucia. Algunas son medidas cortas. Algunas son tan hechas con materiales inferiores. Algunas no son apropiadas para climas cálidos y húmedos. El nombre Devoe le sirve a Ud. de protección.

Ha sido un nombre honrado y de la más alta calidad por más de 150 años.

De Ud. atento y s. s.

F. W. DEVOE & CO.
New York

TINTORERIA

— DE RAFAEL PACHECO P. —

Se limpia, se tiñe y se aplancha toda clase de ropa.—Prontitud y esmero. (Sastrería de Bernardo Ortega, 50 varas al Este de Víctor Coin).

Suscríbase
a "El Pacifico"

A NUESTROS ABONADOS

Avisamos que con la suscripción e importe de avisos del mes de diciembre en curso no tiene nada que ver el ex-administrador de esta empresa don Emilio Alpizar. Los recibos deben llevar la firma del propietario de la empresa.

Suplicamos tomar buena nota de esta advertencia, a fin de evitar enredos en las cuentas.

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

Hotel Europa

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO

**H. MANN & Co.
NEW YORK**

Produce Exchange Building

IMPOTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país

Representante, WM. WERCKENTIHEN

Hotel Francés, San José

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans
Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arroz
Cemento americano, alemán, suco
Cañón
Gasolina

Harina
Pes Rubia
Soda Cáustica
Trigo

ABONO PARA CAFE

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y AMAS BAJO PRECIO
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

Compra de cueros y pieles

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablores, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tajer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

Man Chong Sing y Co.

TIENDA :::: ABARROTES :::: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAM en sacos y pelacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE ENERO DE 1916

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 4	8 a m	3 p m	Sábado 1	6 a m	12 m
Jueves 6	11 p m	6 a m del 7	Miércoles 5	10 a m	4 p m
Martes 11	2 a m	9 a m	Sábado 8	1 a m	7 a m
Viernes 14	4 a m	11 a m	Miércoles 12	4 a m	10 a m
Martes 18	8 a m	3 p m	Sábado 15	6 a m	12 m
Viernes 21	10 a m	5 p m	Miércoles 19	9 a m	3 p m
Martes 25	1 a m	8 a m	Viernes 21	12 p m	6 a m del 22
Viernes 28	3 a m	10 a m	Miércoles 26	2 a m	8 a m
			Sábado 29	5 a m	11 a m

PUERTO JESUS			SAN PABLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 1	7 a m	12 m	Miércoles 5	11.30 a m	4 p m
" 8	2 a m	7 a m	" 12	5.30 a m	10 a m
" 15	7 a m	12 m	" 19	10.30 a m	3 p m
" 22	1 a m	6 a m	" 26	3.30 a m	8 a m
" 29	7 a m	12 m			

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Viernes 3	6 a m	12 m	Viernes 31	4.30 a m	8 a m
" 17	6 a m	12 m	Domingo 19	4.30 a m	8 a m
			Viernes 31	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado 1	7 a m	1 p m	Domingo 2	8 a m	10 a m
Lunes 8	8 a m	11 a m	Martes 4	10 a m	12 m
Miércoles 5	11.30 m	5 p m	Jueves 6	12 m	2 p m
Sábado 8	2 a m	8 a m	Domingo 9	8 a m	9 a m
Lunes 16	7 a m	10 a m	Martes 11	8 a m	10 a m
Miércoles 12	5.30 a m	11 a m	Jueves 13	8 a m	10 a m
Sábado 15	7 a m	1 p m	Domingo 16	9 a m	11 a m
Lunes 17	8 a m	11 a m	Martes 18	10 a m	12 m
Miércoles 19	10.30 a m	4 p m	Jueves 20	12 m	2 p m
Sábado 22	1 a m	7 a m	Domingo 23	7 m	9 a m
Lunes 24	8 a m	11 a m	Martes 25	8 a m	9 a m
Miércoles 26	3.30 a m	9 a m	Jueves 27	8 a m	10 a m
Sábado 29	7 a m	1 p m	Domingo 30	8 a m	10 a m
Lunes 31	8 a m	11 a m			

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera.....	3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda.....	2-00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera.....	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda.....	1-00
" " " Chomes o viceversa.....	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera.....	3-00
" " " al mismo puerto, en segunda.....	2-00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera.....	2-00
" " " los mismos puertos, en segunda.....	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón.....	0-50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo.....	0-40
" " " " Chomes.....	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros).....	0-50
" " " vacío.....	0-25
" " " montura.....	0-25
" " " cuero de res.....	0-25
" " " pies cúbico de carga.....	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en autocarros de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	15 00
" Cabo Blanco, "	10 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolineras adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de 10 00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolineras. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolinera que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

De administracion

Suplicamos a nuestros agentes y correspondientes, especialmente, y en general a todos nuestros abonados, que la correspondencia para "El Pacífico" se sirvan rotularla así: Señor Director de "El Pacífico,

Puntarenas,

y que toda clase de valor se remita bajo sobre debidamente certificado, para impedir pérdidas.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSE L. LOPEZ

Puntarenas - Costa Rica

Diciembre 14-15

Atilia v. de Espinach

— OB. TETRICA —

Ha trasladado su residencia a los altos de la casa de don Hermenegildo Cruz, donde espera las órdenes de su numerosa clientela.

Casimires ingleses

EN BARATILLO

EN «LA GRAN SEÑORA»

Nuevo bongó

Pronto se botará al agua el bongó más grande de Costa Rica. Capacidad para cuatrocientos quintales y reúne toda comodidad y seguridad para la carga, pues está cerrado con una cubierta.

Pronto se pondrá al servicio público en los puertos del Golfo de Nicoya y Golfo Dulce y puertos intermedios.

S. Aráuz S.

Puntarenas, 14 1915.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

Rodolfo Thomas G.

Compra y vende sellos de correo de todos los países. También se hace cargo de toda clase de comisiones para el interior y exterior. Rapidez en el trabajo.
Puntarenas, C. R.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

REPRODUCCION

ANIMA EN PENA
(CUENTO)

(Continuación)

¡Ofrendar su doncella y su pureza al Divino Amador! Vivir en un éxtasis perpetuo, en que su alma volase a las regiones serenas donde moran las santas y los bienaventurados!... Y cuando se disponía a entrar de novicia en una comunidad religiosa, la influencia de un primer amor la hizo arrepentirse de su propósito y dudar de sus sentimientos y de su vocación.

¡Cómo, al través del tiempo, surgía de leitosa y fragante aquella dulce pasión de adolescente... Un perfume de idealidad y romanticismo emanaba de su amor por Diego Guzmán, ¡aquél pobre segundón, triste y poeta, que supo apoderarse de su alma y aspirar el aroma de aquella flor destinada a deshojarse en la fría soledad de un convento!

Luego llegaron los momentos más trágicos de su existencia. Su padre, el viejo y orgulloso hidalgo, la anunció la ruina inminente de su fortuna. Sólo había un medio para evitarla: su casamiento con el marqués de Arjona, que rico, arrogante y apuesto, habíase enamorado de la belleza lánguida de la aristocrática y brindábase a levantar el edificio pronto a desmoronarse... Y ella entonces resignóse y aceptó el sacrificio renunciando al amor de Diego, el único amor puro de su vida.

Casó con el marqués de Arjona, en tanto que Guzmán, desesperado, huía de la ciudad... Sus primeros meses de vida conyugal fueron tranquilos, si no felices; ella sintiendo la nostalgia de la muerta pasión juvenil, era sólo la esposa honesta y recatada, que se entregaba pasivamente al amor de su marido sin compartirlo; pero muy de pronto el marqués, que era borracho, jugador y mujeriego, habiendo satisfecho su capricho, y no pudiendo amar lo que había de más puro y más atractivo en la joven, porque no le comprendía ni lo buscaba, comenzó a hacer de la existencia de su esposa un suplicio prolongado... ¡La había querido alguna vez!... Ella no lo sabía. Lo cierto era que al cabo de un año de matrimonio su amor hacia ella—si existió—habíase disipado por completo. El marqués, que de soltero había hecho una vida de escándalo, volvió sin recato a sus antiguos hábitos.

Y entonces sucedió algo imprevisto e inverosímil. La marquesa,—flor lánguida y frágil de melancolía—se enamoró de su marido. Se enamoró profundamente, ardentemente, con una de esas pasiones que duran siempre... ¡Cuán distintas, sin embargo, la varonil y brutal hermosura del esposo y la belleza sombría de Diego, el antiguo amador! Ahora la marquesa comprendía que la atracción que sobre su alma había ejercido Guzmán era la expresión de un amor casi místico: un sentimiento muy suave y muy dulce, todo esencia, como si sus ensueños religiosos, descendiendo del cielo, se hubiesen materializado en la tierra... en tanto que la pasión por su marido era un amor fuerte, del alma y de la carne, a la vez que nada tenía de arrobado ni delirio: un amor todo violencia, y fiebre y deseo.

III

Había cesado la lluvia. Por los abiertos vitrales penetraban los rayos de la luna, y el cielo, sin nubes ya, estaba intensamente azul.

Ama Milagros proseguía suspirando.

—¡Pobre señora!... ¡Tan desgraciada!...

Y de pronto, como si un recuerdo penoso la asaltase:

—¡Sabe mi señora quién está en la ciudad!

La marquesa movió la cabeza negativamente.

—Pues su antiguo enamorado... Don Diego Guzmán... ¡Ah, si mi señora se hubiera casado con él! Tan galán! ¡Tan noble! ¡Tan apasionado!...

La joven se estremeció violentamente. Sus mejillas palidecieron más aún.

—¡Diego en la ciudad!

El recuerdo de aquel amor casi olvidado despertó una ráfaga de dormida pasión en el alma de la marquesa. ¡Aquel nombre era para ella una obsesión y un remordimiento!... Contempló de nuevo el semblante triste y atormentado de su antiguo ama-

dor, ¡sus pupilas, de un negror profundo y de un mirar demoníaco! Por un momento sintió el desmayo que la causara antaño la presencia alucinante del romántico y sombrío caballero.

—¡Me quería con toda su alma!—pensó.

Y, de improviso, recordó su última entrevista con Diego, y, sobre todo, aquella amenaza conque supo aterrarla.—Tú no me quieres. Sea. Amas a otro. Está bien. Cásate con el hombre a quien amas. Pero escucha. Yo conozco que hubiera sabido hacerte feliz... ¡Lo mismo exijo a mi rival!... Si un día supiera que sufrías y que tu esposo tenía la culpa, ¡le mataría! Frente a frente o a traición! ¡Como fuera!

La marquesa experimentó un vago terror evocando aquellas palabras, que le nababan su corazón de lúgubres presagios.

—¡A qué habrá venido!—murmuró.— ¡Dios mío!

Y luego, interrogando al ama:

—¿Has visto tú a Diego?

—Si, mi señora... Le ví ayer en la alameda de los Templarios. Está muy delgado y muy pálido. Viste de luto. ¡Parece un alma en pena!... Mi señora no le hubiera conocido... Me siguió hasta la Catedral, y en el atrio se me acercó y me dijo en voz baja:—¡Elena es desgraciada, verdad! A mí me dió miedo y no supe qué contestar... Entonces, él repuso:—Dile que su desgracia durará poco. En cambio la mía durará eternamente... Y se alejó... ¡Como un alma en pena!...

La joven volvió a estremecerse. Las palabras del ama la causaban una profunda inquietud y un indefinible temor a no saber qué misterio desconocido y adverso...

Había cerrado la noche. En las estancias próximas ya no se oía el murmullo piadoso de los rezos... La lámpara que ardía ante el Cristo esparcía un tenue fulgor, sin lograr desvanecer las tinieblas que poblaban el aposento. De pronto, la marquesa creyó escuchar un grito sordo y lejano... un grito de agonía... Lanzó un suspiro y cayó sobre el diván. Ama Milagros se precipitó sobre ella. Las dos mujeres, en la sombra del estrado, sintieron la presencia de algo invisible que pasaba a su lado rozándolas... Por una ventana entró un murciélago, que se puso a danzar en torno de la lámpara.

Cayeron de hinojos ante el Cristo y temblando comenzaron una oración. Entonces, el murciélago huyó... Poco después, en la puerta del palacio, sonaron lúgubremente dos aldabonazos.

IV

La luna, como una nave de plata, navegaba en el azul profundo de la noche. Los altos cipreses, cuyas esbeltas siluetas, rígidas e inmóviles, destacábanse en la sombra, daban una idealidad quimérica al camino desierto.

(Continuará).

HOTEL "LA GAVIOTA"

PUNTARENAS

APARTADO 123 - TELEFONO 20

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la Calle del Muellecito. Casa de dos pisos, con cuartos frescos, ventilados y SALON-COMEDOR elegante y espacioso. Piano y concierto, jueves y domingos.

Aseo y puntualidad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Precios módicos. Garantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a ₡ 30-00 el mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas.

Para pasar unos días a gusto, busquen el Hotel "LA GAVIOTA."

J. B. Romero Casal, Propietario.

SHINOLA



No compre usted otro porque en el fondo de algunas cajitas encontrará un vale por

UN COLON e 1.00

TEODORO ROIZ
Gran Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS - COSTA RICA.

Tip. de EL PACIFICO

Es mala economía comprar una emulsión, imitación ó preparación parecida, solo porque es más barata que la *Emulsión de Scott*

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

El cuidado de la Salud no admite experimentos con medicinas inferiores. Exíjase siempre la **EMULSION de SCOTT**

